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Si sono astenuti i rappresentanti democristiani e socialdemocratici; * > ' 

APPROVATO IL BILANCIO A VI AREGGIO 

Significative novità nelle motivazioni del voto democristiano - Un atteggiamento positivo che tende 
a superare le vecchie contrapposizioni preconcette - Passi avanti nella ricerca di momenti unitari 

Oggi e domani a Montecatini 
convegno nazionale degli IACP 

Con l'iniziativa si intende raccogliere le indicazioni emer
se dalle indagini effettuate sull'intero patrimonio pubblico 
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MONTECATINI — Giovedì 23 e venerdì 
24 giugno si svolgerà, presso la sala del 

. Cenacolo in piazza del Popolo, il conve
gno • nazionale sul tema « Anagrafe del-
^utenza • dell'edilìzia residenziale pubbli
ca: . fini, indirizzi, strumenti ed espe
rienze ». -:_.>;„•- :r.;>

:v,v'.> •' :. .-)... :-^\S':;s-, ' •". 
Con tale convegno l'associazione nazio- ' 

naie istituti autonomi e consorzi case 
popolari, ente organizzatore, intende rac
cogliere le indicazioni emerse dalle inda
gini effettuate sull'intero patrimonio pub
blico ed offrirle all'esame " ed all'appro
fondimento di tutti gli IACP e loro con
sorzi e delle regioni. 

L'indagine infatti che determina l'ana
grafe regionale dell'utenza dell'E.R.P. si 
pone come prioritario obiettivo un rap
porto più democratico con l'utenza, al 

. fine di garantire il migliore servizio so
ciale ed una più corretta gestione del 
patrimonio abitativo pubblico nonché af
frontare i problemi della progettazione, 
manutenzione e risanamento. 

Il convegno al quale sono invitati non 
solo gli addetti ai lavori e i rappresentanti 
della regione ma anche personalità poli
tiche nazionali, i partiti, le associazioni 

degli assegnatari, i rappresentanti degli 
Enti locali e di tutti coloro i quali sono 
vivamente . interessati •• al ? problema, - ha 
inizio alle ore 9 di giovedì • 23 ' con la 
relazione introduttiva del presidente del 
consorzio regionale IACP della Toscana, 
Ettore Raffuzzi. Esso si articola nelle 
seguenti comunicazioni: -.. > 

« Indagine conoscitiva per la formazio
ne dell'anagrafe regionale dell'utenza ». 
Dott. Stefano Stefanini, consorzio regio
nale fra gli IACP dell'Emilia-Romagna. 

* L'anagrafe dell'utenza quale strumen
to di programmazione». Dott. Landò San
toni, consorzio regionale fra gli IACP del
la Toscana. • •••-•' v̂ . 'V.V'- ," 

€ L'anagrafe dell'utenza quale strumen
to per una gestione sociale dell'abitazio
ne». Dr.ssa Lea Boschetti, consorzio re
gionale fra gli IACP dell'Emilia-Romagna. 

€ La gestione del patrimonio pubblico 
in una regione a statuto speciale: Friuli-
Venezia Giulia». Dott. Giuseppe Bertelo, 
presidente consorzio regionale fra gli 
IACP Friuli-Venezia Giulia, v -

La conclusione del convegno si prevede 
per venerdì 24 giugno alle ore 18 con 
l'intervento del presidente dell'ANIACAP 
dott. Edmondo Cossu. 

Il dibattito a palazzo Stefanelli di Pontedera 

Tasse e credito: la parola 
a commercianti e politici 

Il problema del prelievo fiscale e del credito al centro di una ta
vola rotonda - Presenza unitaria all'iniziativa della Confesercenti 

PONTEDERA — U problema 
del prelievo fiscale e quello 
del credito sono problemi at
tuali per le categorie com
merciali per cui rfaviziativa 
della confersecentà di Ponte
dera dì promuovere una ta
vola rotonda che avesse ai 
centro questioni di questo ti
po ha raccolto larghi consen
si e registrato una larga e 
significativa - partecipazione, 
non solo di commercianti, ma 
anche di dirigenti politici e 
sindacali. La tavola rotonda 
che si è tenuta nella sala 
consiliare di palazzo Stefa
nelli. presieduta dal dott. 
Ricci, presidente della Ca
mera di Commercio di Pisa 
ed alla quale hanno parteci
pato come esperti l'an. Raf
faela (PCI) l'on. Spinelli 
(PSI) e il rag. Siro Masi 
(DC). 

Dopo H saluto dei compa
gno Remo Niccotaiono. pre
sidente della Confesercenti di 
Pontedera il dott. Rino Ric
ci ha introdotto il dibattito. 
cercando di definire i temi 
in discussione, che natural
mente non potevano essere 
disgiunti dalla situazione po
litica ed economica del pae
se, proprio per uno stretto 
coUegamento fra le difficol
tà del settore comemrcfele e 
la crisi più generale del paese. 

I tre oratori nella loro in
troduzione hanno affronta
to argomenti diversi. Masi ha 
parlato soprattutto del pro
blema fiscale e deUe carenze 
del governo nel dar corso al
te riforma fiscale, Spinelli ha 
toccato i temi generali, delia 
crisi economica, dovuti in 
parte anche ad una poatfcm 
fiscale che mortifica i red
diti di lavoro 

II : compagno Raffaela ha 
ricordato la posisene dei co
munisti in occasione detta 
riforma tributaria, la loro 
battaglia per un - migliora-
mento del funzionamento del
la macchina fiscale statale e 
posto in luce la scelta poli
tica sbagliata m tema di 
credito. Dopo numerosi inter
venti fra cui quello del se
gretario comunale detta DC 
e del consigliere provinciale 
DC, Masi, oltre che di nu
merosi commercianti gH ora
tori hanno risposto aBe do
mande. 

Risposte articolate ma so
stanzialmente concordi nel 
riconoscere una importante 
funzione dell'ente locale nel
la fase deU'aocertamento dei 
redditi, anche atraverso i con
sigli tributari, l'-iHuiaa di 
andare ad un reale poteraéa-
mento detta macchina fiscale 
statale in modo da colpire 
le rendite parassitarie, spe
culative e le grosse evasioni. 
dando fiducia ai contribuen
te e per la politica credttiste 
un concreto sostegno alle for
me di eiiwl—tot» fra i det
taglianti che porti ad una 
ridiatene dei costi, e quindi 
ad un vantaggio dei commer
cianti e dei consumatori, nel
le conclusioni Ricci ha riba
dito la validità- di tnttative 
come quatte di Pontedera che 

un confronto fra 
• f orse potttfche . 

: Ivo Ferrucci 
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Incontro con le 
Leghe dei giovani 

disoccupati a Empoli 
FESTIVAL — Si apre oggi al 
PRATO DI AREZZO il festi
val provinciale dell'Unità. La 
festa proseguirà fino a dome
nica 3 luglio. Stasera alle 21 
si svolgerà un dibattito sul 
perché del festival e su « qua
le Festival». 

Tra le iniziative più signi
ficative vogliamo ricordare 
quella di domani, alle 21 di
battito con Sergio Garavini 
su «H sindacato di fronte 
alla crisi economica ». Saba
to alle 18, giornalisti, studen
ti, amministratori di varie 
città d'Italia affronteranno il 
tema dell'ordine pubblico. 

Domenica 26 alle 17 spetta
colo itinerante per le vie del
la città del gruppo folk con
tadino dello Zabatta, alle 21 
il cabaret di Pierfrancesco 
Poggi. 

Lunedi alle 21, incontro in 
Fortezza fra musica colta ed 
extracolta con il gruppo « Pu
pi e Fresedde». Martedì 28 
sarà una giornata interamen
te dedicata all'internazionali
smo, con 1 murales della Bri
gata PaWo Neruda, alla fine 
della manifestazione un con
certo di canti di lotta e di 
speranza del gruppo latino-a
mericano i Tucuman. 

Mercoledì 29 alle 18 dibat
tito su «orientamenti ideali 
e politici delle nuove genera
zioni» con la paruri pari onc 
di Alberto Asor Rosa; alle 21 
recital del cantautore Angelo 
Bertoli. 

Si apre domani e avrà la 
durata di dieci giorni il fe
stival dell'Unità di LAMINA
RI a Lucca, d ì stand ani
meranno Viale Europa in lo
calità Ponte alla Posta. Alle 
20 apertura del villaggio; al
le 21,30 spettacelo di illusio
nismo con il mago Frankje; 
alle 23 canzoni popolari di 
lotta. 

Continua a festival pro
vinciale di PISTOIA, oggi al
le 21 (stand editoria) dibatti
to su «salute e profitto», al
la stessa ora alla saletta 
Gramsci si svolgerà un dibat
tito sui problemi del lavoro. 
Per domani alle 21 allo stadio 
comunale è previsto un reci
tal di Milva. 

n secondo giorno del festi
val della sezione «Palmiro 
Togliatti» a BOTTEGANUO
VA di Siena prevede: alle ore 
21 un film di cartoni anima
ti, alle 22 un torneo di cal
cetto é ner concludere una 
torteli ina ta di mesaanotte. 

A EMPOLI oggi è previsto, 

alle 18 un incontro con le le
ghe dei giovani disoccupati; 
alle 21 recital di Claudio Vil
la; sempre alle 21 un incon
tro con i pittori con la parte
cipazione di Gio' Pomodoro. 

Alla festa dell'IMPRUNE-
TA, alle 21 recital musicale 
di Maria Carta, alle 22,30 film 
« Resistenza: una nazione che 
risorge»; mentre la speciali
tà prevista per oggi al risto
rante è il cpeposo». 

Al festival dell'Unità della 
sezione del PCI di COVER-
CIANO è previsto alle 21,15 
un dibattito sul tema: «am
biente e prevenzione delle ma
lattie»; interverranno Papi-
ni, assessore alla Sanità del 
comune di Firenze; Maltoni, 
direttore del Centro di medi
cina sociale; Buiatti, specia
lista in medicina del lavoro. 
- La sezione del ' PCI « M. 

Lippi» di TRE PIETRE ha 
organizzato - per oggi alle 
21,15 un dibattito su «I gio
vani si chiedono: cultura è 
politica? » interverrà Gianni 
Esposito. 

Oggi, alla festa dell'Unità 
della FONTANELLA (Lun
garno del ' Tempio), alle 18 
continuazione dei lavori del 
murales; alle 21,15 proiezione 
di «Madre, ma come?»; se
guirà un dibattito sulla con
dizione femminile, con la 
partecipazione della compa
gna Lucia Vianello, del comi
tato regionale del PCI. 

Oggi al festival di MANTI-
GNANO, è previsto uno spet
tacolo di Bertolt Brecht « Ec
cezione alla regola» alle 21 
verrà presentato dal gruppo 
teatrale Ugnano-Matignano. 

Il festival della sezione 
Gramsci a PONT ASSI ÈVE 
ha organizzato per oggi alle 
21 un torneo dì Bocce presso 
i locali della Casa del popolo 
di Palaie e. sempre alle 21, 
uno spettacolo comico musi
cale «Firenze canta e rìde» 
con Luciano Ciaranfi. 

Ha inizio oggi il festival 
della sezione C. Borrani di 
GRASSI NA. Alle 16 murales 
del Gruppo Rodolfo Boschi; 
alle 21,30 spettacolo del com
plesso cileno cPunkarà». n 
festival durerà fino al 3 
luglio. . " "" ' 

Al . campo sportivo Turrt 
avrà inizio oggi il festival 
dell'Unità di SCANDICCI 
che si protrarrà fino a do
menica 3 luglio. - -

Per la serata sono previsti: 
un recital di Caterina Bueno, 
la proiezione del film «Mean 
Street» e un'esibizione di 
pattinaggio artistico. Al vil
laggio dei ragazzi: down, bu
rattini. animazione. 
• Tutte le sere funxionano ri
storante, bar, giochi. 

Lutto 

VIAREGGIO — Il bilancio 
del comune • di : Viareggio è 
stato approvato con il voto 
favorevole del PCI, del PSI, 
del PDUP ' e del consigliere 
indipendente; astenuti la De
mocrazia cristiana e il grup
po • socialdemocratico. Unico 
voto contrario quello del con
sigliere del MSI. ; 
' Si tratta di un voto impor

tante — ha detto il compa
gno Milziade < Caprili, segre
tario '•"' della federazione del 
PCI : e capogruppo consilia
re — che giunge a conclusio
ne di. un ; ampio dibattito 
sviluppatosi in consiglio co
munale e nella città, attor
no ai temi fondamentali che 
interessano la vita ammini
strativa della città. In so
stanza • si tratta • di un voto 
(quello positivo ed anche 
quello di - astensione) che è 
il risultato di importanti con
vergenze. La novità che il 
gruppo comunista ha teso a 
sottolineare nel corso del di
battito è così riassumibile: 
vi è nelle forze politiche via-
reggine, particolarmente nel
la DC un atteggiamento po
sitivo che tende a superare 
le contrapposizioni preconcet
te, una certa opposizione di 
maniera, lo schematismo nei 
rapporti • che si risolve poi 
in ruoli precostituiti tra mag
gioranza ed opposizione. In
tendiamoci. nessuno ha chie
sto o vuole praticare quella 
che viene definita la e con
fusione dei ruoli ». 

Ma è anche certo che la ri
chiesta di partecipazione e 
di unità, quella necessità — 
per dirla con la dichiarazio
ne di i voto del capogruppo 
DC — e di ricorrere ed am
pliare quei momenti unita
ri ormai indispensabili per 
assicurare gestioni ammini
strative efficaci in grado di 
affrontare e risolvere i nu
merosi problemi del comu
ne», dovranno avere risposte 
positive e capacità di con
cretizzazione nella attività am
ministrativa. 

v •' Si ' sono compiuti quindi, 
con questo voto sul bilancio 
(ed anche per le motivazio
ni espresse) passi avanti im
portanti intanto per le con
vergenze che sul documento 
della giunta si sono avute: 
quella del FDUP (che a Via
reggio fa parte della maggio
ranza. ma che in Toscana in 
molte realtà va assumendo po
sizioni di differenziazione nel
le giunte di sinistra forma
tesi dopo il 15 giugno): quel
la ' del gruppo indipendente, 
passato dall'astensione dello 
scorso anno al voto favore
vole: e poi l'astensione del 
gruppo de motivata in mo
do • marcatamente positivo. 
Una astensione assolutamen
te non scontata se si conside
rano le vicende che hanno 
agitato la DC viareggina che 
ha visto, in - rapida succes
sione rinnovare - il comitato 
comunale (al quale non han
no partecipato le sinistre che 
hanno dato vita ad un «grup
po di iniziativa per il rinno
vamento ed il rilancio del 
partito ») e le dimissioni del
lo stesso segretario del co
mitato comunale, per lo scon
tro aperto nella Democrazia 
cristiana sul rapporto con le 
forze che esprimono la mag
gioranza. Che in questa situa
zione tutto il gruppo de si 
sia assestato sull'astensione 
motivata nei termini ricorda
ti più avanti, è quindi un 
risultato positivo. Tuttavia sa
rebbe errato valutare i risul
tati conseguiti come punto 
di arrivo. 

Si tratta di un punto di 
partenza — ha affermato an
cora Caprili — per dare ba
si diverse ai rapporti fra i 
partiti per non disperdere il 
patrimonio di una trama uni
taria tessuta con pazienza e 
fatica. 

Vale la pena sottolineare co
me non si tratti in Versilia 
di un fatto isolato. Infatti ai 
risultati già acquisiti nelle 
giunte unitarie del Forte dei 
Marmi e Stanema, c'è stata 
l'« astensione positiva » della 
DC, PSDI, PRI ai bilanci dei 
comuni di Serravezza. Anche 
nei due comuni dove la DC 
continua ad avere la maggio
ranza assoluta ci sono im
portanti novità: dopo le di
missioni della giunta mono
colore de di Camaiore, si sta 
aprendo un momento di par
ticolare interesse per la pos
sibilità di un accordo pro
grammatico come unica con
dizione per superare il peri
coloso e negativo stallo am
ministrativo. 
Anche a Massarosa, DC, PCI, 
PSI hanno sottoscritto do
cumenti unitari e si stanno 
consultando sui principali 
aspetti deua vita amministra
tiva. Problemi sono ancora 
aperti ed è proprio per valu
tarli che per lunedì è stato 
convocato il CF del PCI. 

I punti su ' cui si è tro
vato raccordo fra le diverse 
forze polìtiche democratiche 
riguardano la 167, i piani di 
insediamento produttivo, il 
piano di sona agricolo, il de
centramento. 

Il compagno 
Di Donato 
assessore '; 
al comune 

di Pisa 

PISA — U comitato direttivo 
della federazione comunista < 
di Pisa, nella sua ultima riu
nione ha preso in esame la 
richiesta del compagno Lio
nello RaffaeUi di essere sol
levato dal'incarico di asses
sore al comune di Pisa in con
seguenza dei suoi impegni di 
lavoro, dovuti principalmen
te, al consiglio di amministra
zione della RAI. 

Il mandato di assessore al 
bilancio del nostro comune 
è stato svolto daH compagno 
Raffaella con rigore, compe
tenza e intelligenza politica. 
Il comitato direttivo, nel fa
re queste valutazioni ha rite
nuto indispensabile mettere 
a disposizione della delega
zione di giunta ' un compa
gno di elevato livello politico 
e culturale. . . . 

In coerenza con questa scel
ta, il comitato direttrvo, ac
cetta quindi la proposta del
la utilizzazione in giunta del 
compagno Riccardo Di Do
nato, attualmente capo-grup
po consiliare e membro del
la segreteria della federazio
ne del PCI. - r 

Il comitato direttivo ha rin
graziato il compagno Raf
faeUi per l'impegno svolto, ed 
ha formulato i più vivi augu
ri dì buon lavoro nel nuovo 
importante incarico al com
pagno Di Donato. 

Un settore finora vitale verso una crisi preoccupante 

sulle cartiere lucchesi 
t.-i »*. * ; 

Molte piccole aziende non « reggono » più -1 problemi dell'approvvigionamento 
delle materie prime - Lotta dei lavoratori per l'occupazione - Scade il contratto 

Operai all'interno di un calzaturificio. Nel Valdarno sono 
stati rilevati 10 casi di polinevrite dovuti alla presenza di 
elementi tossici presenti nel collanti usati per tale lavorazione. 
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LUCCA — Il settore cartaio-
cartotecnico è in crisi: è un 
fenomeno che ha in provin
cia di Lucca aspetti anche 
preoccupanti. Le cartiere del
la Lucchesìa sono in grado 
di produrre tra i 20 e i 30 mi
la quintali al giorno, mentre 
il settore dell'ondulato rap
presenta una grossa fetta (ol
tre il 40%) dell'intera produ
zione italiana. • 

Il settore cartaio è massic
ciamente investito a livello 
nazionale da fermate degli 
impianti con la messa in cas
sa integrazione dei lavoratori 
anche se è fuori dubbio che 
vi siano — in questa crisi — 
aspetti di manovra e di stru
mentalizzazione visto l'avvici
narsi i della stagione contrat
tuale. Il 30 giugno scade in
fatti il contratto nazionale 
(biennale) e già alla fine di 
maggio i sindacati hanno pre
sentato la piattaforma per il 
rinnovo. 

La crisi ha avuto inizio nel
la Lucchesia negli ultimi me
si del '76 e si è andata ag
gravando nei primi mesi di 
quest'anno, colpendo soprat
tutto le cartiere produttrici di 
carta-paglia. Diverse fabbri
che sono in cassa integrazio
ne - (o lo sono state per vari 
periodi) e alcune sono anco
ra chiuse: tra quelle che sem
brano versare ? in *• peggiori 
condizioni le cartiere Mode
sto Cardella. S. Giusto, Car-
tostrong, Ì Generalpab (chiu
sa), Francescani, Ania e di
verse altre ancora di minori 
dimensioni. 

c i problemi sono quelli del
l' approvvigionamento della 
materia prima, della paglia 

I lavori del convegno di Montevarchi 

C t UNA «MAPPA» DELLA NOCIVITÀ 
NEI CALZATURIFICI DEL VALDARNO 

Un'indagine iniziata quasi due anni fa - Il ruolo del consorzio nelle strutture sa
nitarie del territorio - I fattori di rischio - Individuati 10 casi di polinevrite 
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MONTEVARCHI — La po
linevrite tossica da collanti 
si manifesta con una altera
zione di natura degenerativa 
delle - fibre nervose periferi
che, alle braccia e alle gam
be, raramente accompagnata 
da lesioni midollari e del 
cervello. Colpisce soprattutto 
anche se non esclusivamente, 
i lavoratori dei calzaturifìci; 
attribuito inizialmente ad 
una sostanza presente, come 
plastificante, nelle pelli e 
nelle colle, l'agente tossico è 
stato in seguito ricercato fra 
i componenti dei solventi dei 
mastici, che hanno sostituito 
il benzolo dopo il decreto di 
proibizione del 1963. 
Qual è la situazione «sanita
ria» nei calzaturifici della 
vallata? -' • ' 

Una prima risposta è venu
ta da un convegno promosso 
dal consorzio socio-sanitario, 
nel corso del quale sono stati 
presentati e discussi i risul
tati di ' una indagine sulla 
«prevenzione e l'accertamen
to precoce delle polinevriti 
tossiche da collanti » nei cal
zaturifici della zona. A Mon
tevarchi insomma si è fatto 
il punto sulla terribile malat
tia dopo due anni di ricerche 

e di lavoro condotto su 14 
aziende calzaturiere, fra cui 
le cinque maggiori industrie 
del settore presenti nel Val
darno, accanto ad un signi
ficativo campione di realtà 
aziendali più piccole.. Quasi 
due anni fa l'indagine prese 
le mosse con un'assemblea di 
tutti i delegati sindacali del 
settore promossa congiunta
mente dal consiglio unitario 
cio-sanitario. In essa, oltre 
di zona e dal consorzio so-
alla - metodologia di un in
tervento che cercava nella 
partecipazione - degli operai 
il proprio momento centrale 
nell'integrazione = delle varie 
strutture politico-sanitarie - e 
sindacali della zona la con
dizione del successo dell'ini
ziativa, fu stabilito anche un 
calendario di lavoro, -.-

Incontri e colloqui con gli 
operai, i committenti ed i 
gestori • reali dell'indagine, 
hanno portato gradualmente 
la ricerca sul terreno della 
quantificazione di tutti i fat
tori di rischio e di nocività 
presenti all'interno delle fab
briche. e non solo di quelli 
specifici derivanti dalle esa
lazioni dei solventi e dei col
lanti. Lo studio e la ricerca 

sulle alterazioni del clima, 
la rumorosità, la polvere non • 
nò ; contribuito a disegnare 
una vera e propria mappa 
della nocività del settore cal
zaturiero. 

Certo, il problema più grave 
rimane quello dell'esalazione 
dei solventi • 
- A l di là del risultati tec
nici l'elemento più interes
sante dell'esperienza del Val-
damo è da ricercare - nella 
stretta collaborazione instau
rata fra il servizio di medi
cina del lavoro del consorzio 
socio-sanitario, l'ente ospeda
liero, il laboratorio provin
ciale di igiene e profilassi e 
le strutture sindacali della 
zona. C'è stata insomma una 
azione convergente di tutte 
le strutture ohe operano nel 
territorio che ha consentito 
di rilevare con precisione e 
puntualità dei materiali usati 
nella produzione ai dati am
bientali e clinici dai quali 
è stato possibile accertare la 
presero», di dieci casi di po
linevrite. Adesso la mappa 
della nocività e del pericolo 
nei calzaturifici del Valdarno 
è sotto gli occhi di tutti. 

Il punto di partenza è sta
to sottolineato durante il 

convegno di Montevarchi: 
impostare un'efficiente azio
ne di prevenzione, .proseguen
do sulle linee politiche e me
todologiche che hanno reso 
possibile l'indagine prelimi
nare e cercando di allargare 
agli enti locali, alle lavo
ranti a domicilio, agli istituti 
universitari il fronte della 
lotta a dell'iniziativa. 

Accidentalmente 
parte un colpo 

di pistola: 
motto un giovane 

SAN GIOVANNI VAUJAR-
NO (Arezzo) — Dall'arma 
di ordinanza che un agente 
della Polizia stradale, fuor i 
servizio ad In borghese, sta
va mostrando ad alcuni ami
ci , con i quali ara in gita. 
è partito accidentalmente un 
colpo che ha ferito a morte 
un giovane di 1C anni. 

I l fatto è accaduto nel po
meriggio di ieri in località 
Borro al Querelo di San Gio
vanni Valdarno. 

Secondo « Unit i Studentesca » 

Numero troppo esiguo 
di elettori per il 

nuovo rettore di Pisa 
Un documento letto prima dell'avvio alla procedura 
per la nomina della massima autorità dell'ateneo 

PISA — Nel documento che stamattina i rappresentanti degli 
studenti eletti nelle liste di e Unità studentesca» hanno otte
nuto di poter legger prima dell'avvìo delle procedure della 
nomina del nuovo rettore dell'università di Pisa, sono conte
nute richieste precise relativamente agli impegni che dovranno 
essere assunti nella nuova gestione. 

La massima democraticità all'intemo dell'ateneo costitui
sce il punto fondamentale su cui più volte gli studenti ritor
nano insistendo per cuna svolta decisiva in quella che è la 
gestione concreta e quotidiana delle attività universitarie». 
Ed è proprio sulla volontà o meno di operare in questa dire
zione che secondo Unità studentesca deve essere fondata la 
discriminazione, tra le varie candidature. 

AI nuovo Rettore pertanto i rappresentanti degli studenti 
chiedono il sacrificio delle dimissioni nel caso che non venisse 
a provata una legge che estende anche ad altre categorie 
dell'università il diritto di pronunciarsi sulla elezione della mas
sima autorità accademica. L'attuale sistema invece affida 
il potere decisionale ai soli docenti di ruolo < confinando la 
stragrande maggioranza di coloro che operano nella universi
tà ed un ruolo passivo». 

Pur riconoscendo che nel triennio trascorso si sono fatti 
molti passi in avanti nel rapporto città-università, i rappre
sentanti degli studenti muovono qui una critica perché e la 
gestione della università è rimasta verticistica e chiusa». 

Passando ad una analisi più dettagliata dei temi che se
condo gli studenti dovranno caratterizzare l'amministrazione 
della università nei prossimi anni gli studenti indicano: la 
rapida utilizzazione dei 20 miliardi ottenuti dall'ateneo di Pisa: 
la responsabilità dei lavoratori della opera sui problemi del 
diritto allo studio; una maggiore apertura e una maggiore 
discussione relativamente «Uè questioni del dipartimento 
della ristrutturazione amministrativa e del centro stampa. 

che ha subito paurosi rinca- ^ 
ri — dice il compagno Lucia- .'• 
no Franchi, segretario della Y 
FILPC — queste cartiere \. \ 
aspettano ora il nuovo rac- ; 
coìto, ma il calo del prezzo. A 
non potrà essere che lieve • ' :•: 
momentaneo dato che si pre- fi. 
vede che la produzione di pa- "i 
glia subisca una forte dimi- .;, 
nuzione rispetto allo scorso [ r. 
anno. '•• .-.'•;*-

Questa situazione — conti- '•. 
mia Franchi — si è poi riper- » 
cossa nelle vendite: gli ondu- s* 
latori hanno infatti smesso •'*• 
di acquistare carta-paglia dal- < '• 
le cartiere locali i cui prezzi "0 
non sono più concorrenziali. ' .' 
e sembrano orientati all'acqui- '•••.' 
sto all' estero, andando cosi ; 

ad aggravare ulteriormente la V 
nostra bilancia dei paga
menti » . - • • • • • ' . • 

D'altra parte questi proble
mi hanno una portata più va
sta e chiamano in causa una 
politica sbagliata che da anni 
i governi stanno conducendo, 
e lo stesso ente cellulosa eh» 
non sembra muoversi in modo 
positivo. Le crisi ricorrenti -
dei settori collegati come la , 
editoria sono i risultati di -. 
queste scelte che porteranno -.. 
ad accentuare la dipendenza ' 
dall'estero, mentre si potreb- :

: 
bero perseguire piani di fo- ;' 
restazione, • " " ] 
" Ma torniamo alla situazio- ' 
ne specifica della provincia '\. 
di Lucca. L'eccessiva fram- "' 
mentazione dell'apparato prò- .• 
duttivo si ritrova anche nel }• 
settore cartaio-cartotecnico co- L-
stituito • prevalentemente da ; 
piccole aziende cartiere e car- -. 
totecniche produttrici e tra- ' 
sformatrici di carta per usi ' 
igienico ed alimentare, da .; 
aziende ondulatrici di medie.v 
dimensioni (che occupano la , / 
maggioranza dei lavoratori , 
del settore) e da numerose ... • 
cartiere produttrici di carta .. 
per ondulatori, negli ultimi.. 
anni è emersa — lo ricordava ; 
Franchi nella sua relazione'*-
al - quarto congresso provin
ciale della categoria — la ten-'•./• 
denza ad investire per otte- : 
nere cicli produttivi chiusi^ 
(carta, cartone, scatole) con , 
la creazione di grandi car- ,; 
t i e r e . <. *— . ••>•-...-_'• -- *..- ,.^-. r - >••/•• 
: e Questa politica di investi
menti — afferma il sindaca
to — se da una parte segna 
un grosso salto di qualità in 
riferimento alla presenza nel 
settore di aziende di piccole 
dimensioni e con scarsa ca
pacità produttiva, comporta 
per certi aspetti preoccupa
zioni in quanto e gli investi
menti si inseriscono in un 
mercato ormai saturo anche 
per i riflessi della crisi e 
quindi, in concorrenza con le 
piccole aziende presenti ». ', ' 

E* un'analisi ricavata dal- , 
l'andamento di questi ultimi • 
anni e che trova conferma \ 
nella situazione attuale. Con .f 
il boom del '73 sono aumen- ^ 
tati gli investimenti in . mac- -. 
chine ondulatrici, mentre già / 
l'anno dopo Ut crisi comin- -. 
dava a mostrare i primi svi- -. 
tomi e nel '75 gli impianti '-
vennero sfruttati solo per il \ 
60-70 per cento con numero- • 
se richieste di cassa integra- ' 
zione e diminuzione degli ad
detti. •! ',.--:•• - ' ' .>-,•;• 

Se la crisi del '75 colpi so
prattutto gli ondulatori quella ' 
attuale interessa — per ora — . 
le cartiere produttrici di car- ' 
ta-paglia ma i riflessi negati
vi non tarderanno a farsi sen- ; 
tire sull'intero settore e su 
tutta l'economia della prò- • z. 
vincia. Gli addetti del settore : 
sono circa 5 mila (la cifra 
esatta non è facile conoscer
la data la polverizzazione) di 
cui oltre tremila occupati nei : 

25-30 complessi ondulatori di 
dimensione variabile dai cen
to ai ' 400 - operai. Gli altri 
lavorano in oltre cento cartie- -
re — solo tre o quattro di 
medie dimensioni — dissemi- ' 
nate lungo il Serchio, la Li- .. 
ma. il torrente Pescia e nel- • 
la piana. Il problema di que
sto settore cosi importante 
per l'economia lucchese è rea
le — a parte, come si è det
to. il margine di strumenta- .. 
lizzazione 

€ Sulle scelte di carattere . 
produttivo — dice Franchi — , 
abbiamo la necessità di an~ . 
dare ad un confronto in tem
pi brevi, anche per comincia- . " 
re a intervenire sulla politi- '. 
ca di investimenti sbagliata 
sostenuta dagli industriali del • ' 
settore che ha aumentato la ; 

capacità produttiva senza che 
si intravedessero nell' imme- • < 
diato sbocchi positivi ». Il prò- ?" 
blema è anche quello di una ,, 
ristrutturazione e di una ri- 1, 
conversione che però si pre
sentano forse più difficoltose . 
che in altri settori, dato il ca- V 
rattere assai specifico e poco : . 
elastico accentuato dagli in- -
vestimenti a volte avventuro- ' 
si degli anni passati. 

Per questo il sindacato (nel 
dare risposte precise all'at
tuale crisi della carta-paglia 
e nell'impostare la lotta per • ' 
il nuovo contratto incentrato > 
su investimenti, nuove tecno- ; 
logie, programmi produttivi,.. 
intervento sull'organizzazione • 
del lavoro) insiste molto suHa • 
necessità di avviare confcren- ..," 
ze di produzione 

Renzo SAbrini* 


